
Motion présentée par la liste intersyndicale ouverte.

Motion soutenue par : 
Les représentants élus des personnels de la liste intersyndicale 
ouverte (LIO) et de la liste ouverte indépendante (LOI).
Les représentants élus des parents d 'élèves.
Les représentants élus des élèves.

Objet : Dotation Horaire Globale.

Les élus au CA du lycée Lazare Carnot, réunis le vendredi 20 février 2009, 
manifestent leur colère devant une nouvelle dégradation des conditions 
d'études et de travail qui va résulter de la politique éducative du 
gouvernement.
L'établissement perd cette année 76 HP pour une diminution des effectifs de 
42 élèves.

Monsieur le Proviseur, nous contestons la DHG et le TRMD résultant car :
➢ Il prévoit la transformation de 2 postes en postes spécifiques. D'une 

part les référentiels ne l'exigent pas et d'autre part les nominations sur 
ces postes se font indépendamment des critères barémés définissant la 
nomination des fonctionnaires sur des postes vacants.

➢ Nous ne pouvons être d'accord avec les estimations :

✗ Il n'est prévu que 110 élèves en seconde répartis sur 4 divisions. 
L'excuse du manque d'intérêt des 3èmes pour la voie technologique 
n'est pas réelle. Chaque année notre établissement participe à des 
forums des collégiens, organise des journées portes ouvertes. Mais 
comment attirer des collégiens dans la voie technologique si au 
niveau académique et national, aucune publicité n'est faite pour 
renforcer nos actions. Le principal souci est la réussite du bac pro 3 
ans, qui est en concurrence directe avec notre voie technologique 
industrielle.
Nous tenons à souligner la criante incohérence de la démarche 
utilisée par le rectorat. En effet comment peut-on aujourd'hui 
estimer le nombre d'élèves de troisième qui s'orienteront dans la 
voie technologique alors que ces mêmes élèves sont seulement 
dans la phase de réflexion ?
A nouveau nous constatons que, sciemment, l'administration fait 
subir aux lycées technologiques la baisse démographique.

✗ Il y a suppression d'une demi division en première S SI. Les 
services du rectorat décident arbitrairement une limitation des 
effectifs à 15 élèves. Une enquête auprès des secondes actuelles 
montrent qu'environ 25 élèves sont intéressés par cette formation. 

✗ Les prévisions d'effectifs en terminale génie électrotechnique et en 
génie électronique ne laisse que peu de possibilité de doublement 
pour ceux qui échoueraient au baccalauréat.

➢ La diminution de la DHG entraine des suppressions de postes, mais 
dans le même temps, le rectorat  augmente les heures supplémentaires. 



Nous sommes actuellement à plus de 10,5 % , seulement à 5 % il y a 3 
ans.

➢ Le TRMD est élaboré en prenant l'option de compléments de service 
effectués dans d'autres établissements. Pour l'ensemble des disciplines, 
principalement industrielles, aucun service associé ne peut être 
proposé, donc les postes seraient tout simplement supprimés. De 4 ou 5 
suppressions , nous allons en subir 8 ou 9. Monsieur le Proviseur, nous 
rejetons cette proposition.

Nous demandons que la dotation soit revue à la hausse ce qui nous 
permettra : 

➢ D'accueillir tous les élèves de troisième désirant s'orienter vers la voie 
technologique, et ce, dés le premier tour des affectations des 
collégiens.

➢ De maintenir l'existence d'une division complète de première S SI.

➢ Un nombre de places suffisant dans les classes terminales, pour 
accueillir d'une part tous les élèves de premières, mais également pour 
permettre aux élèves de doubler dans le cas où ils échoueraient au 
baccalauréat.

➢ La transformation des HSA en heures postes.

L'augmentation de la dotation aura pour conséquence de maintenir les 
équipes en place au lieu de fonctionner de manière dégradée avec des blocs 
de moyens provisoires.

➢ Aucune mesure n'est guidée par le souci pédagogique et la recherche d'une 
meilleure réussite scolaire. Il s'agit de faire des économies aux dépens du 
système éducatif. Nous nous opposons à cette conception comptable de 
l'école.

Cette politique va de nouveau entraîner un nombre important de suppressions 
de postes. Par ces méthodes scandaleuses de prévision, nous avons la 
conviction qu'elles sont destinées à affaiblir la voie technologique pour la 
supprimer plus facilement. Ainsi à terme les élèves n'auront que 2 
possibilités : 

➢ La voie générale autorisant sans restriction la poursuite d'études 
longues,

➢ La voie professionnelle qui limitera de plus en plus les perspectives 
d'évolutions.

Les élus des représentants des personnels enseignants, des parents d'élèves 
et des élèves au CA votent contre ce projet de DHG  et de TRMD qui ne prend 
pas en compte les besoins pédagogiques des élèves et qui aggrave de manière 
scandaleuse les conditions d'exercice du métier.



Nous demandons donc une dotation revue à la hausse :

DHG allouée par le rectorat : 1249 h
Moyens complémentaires demandés : 76 h

➢ Moyens pour une 5è seconde

➢ Moyens pour une division complète de 1er  S SI

➢ Moyens suffisants pour les terminales

Total : 1325 h

Avec la décomposition suivante :

Heurs postes : 1245 h
Heures supplémentaires : 80 h

Notre potentiel étant actuellement de 1206 h, nous demandons donc la 
transformation de 39 HSA en HP.

Motion mis au vote :

Pour : 16
Contre : 2
Abstention : 6


